



UNIVERSIDAD DE LA SABANA

Boletín Informativo No. 8 Santafé de Bogotá, diciembre de 1992
Tarifa postal reducida No. 1108

Nuevos miembros de la Academia Colombiana de Educación

Durante sesión solemne realizada en el mes de agosto, en la Academia Colombiana de la Lengua, fueron nombrados el Padre Alberto Raventós Utjés, Vice Gran Canciller de la Universidad y la Dra. María Adela Tamés García, Vicerrectora de Servicios Institucionales, como **Miembro Honorario y Miembro de Número** respectivamente, de la Academia Colombiana de Educación. Lugar principal ocupó el discurso, que sobre el pensamiento educativo de Monseñor Escrivá de Balaguer, pronunció el Dr. David Mejía Velilla. Sabedor de que el principal enemigo de Dios y del hombre en la tierra es la ignorancia, Monseñor Escrivá no se dio tregua en la batalla contra esa mala hierba, y hasta el último día de su vida educó, con su palabra y con su ejemplo como había enseñado a otros que se debía hacer, a imitación del Señor, que según el relato escriturístico, fue maestro primero con sus hechos y después con su doctrina, mencionó en un aparte de su discurso el Dr. Mejía Velilla.

El pensamiento educativo de Monseñor Escrivá surge, ante todo, de la contemplación de Dios y de la naturaleza, en cuanto ésta reproduce los modos y las perfecciones de la sabiduría creadora: en el libro siempre abierto de la naturaleza sabe leer y aprender.

Afirma que Monseñor Escrivá, como ningún maestro en nuestros tiempos, y aún en tiempos pretéritos, señaló el objeto preciso de la educación que corresponde a la



El Padre Alberto Raventós Utjés y la Dra. María Adela Tamés García, realizan el juramento de honor que los acredita como nuevos miembros.

condición humana mostrando la necesidad de atender a esas fuerzas que la propia naturaleza infundió en el hombre.

El Beato Escrivá no fundó ninguna escuela pedagógica, ni teológica, ni filosófica. Su escuela es la perenne, la universal que enseña lo que la Iglesia enseña y abre las mentes de los incontables caminos de la libertad y de la

humana perfectibilidad.

Y es la misión de todo educador, tal como lo plantea la Academia de Educación, formar al hombre, de acuerdo con la norma superior y ésta se realiza de la escuela maternal hasta el docto ámbito de la severa universidad, todo lo cual implica el desenvolvimiento espiritual del conjunto social.

El Instituto Sanmartiniano nombra Miembros de Número

El Rector de la Universidad, Dr. Rafael González Cagigas, los ex-ministros de Educación, Dres. Octavio Arizmendi Posada y Gabriel Betancur Mejía, el presidente del Consejo de Estado, Dr. Alvaro Lecompte Luna y el Decano de la Facultad de Derecho, Dr. David Mejía Velilla, fueron nombrados nuevos Miembros de Número del Instituto Sanmartiniano de Colombia.

En acto académico que tuvo lugar en el Auditorio del Campus del Puesto del Común, en el mes de septiembre, tomaron posesión los nuevos miembros catalogados por el Dr. Antonio Cacua Prada, presidente del Instituto en Colombia, como cinco destacados humanistas e intelectuales, auténticos servidores públicos.

Al acto asistieron, como invitados especiales el Señor General de Brigada (R.E.) don Diego Alejandro Soria, presidente del Instituto Sanmartiniano de la República de Argentina y su vice presidente Dr. Rodolfo Arganizar Alcorta. Además, miembros del cuerpo diplomático de Argentina y Colombia.

San Martín, afirma el Dr. Cacua Prada durante el discurso de posesión, fue un pedagogo vocacional, así proviniera de la siempre noble y difícil profesión militar. El se dedicó a enseñar en todos los aspectos y a preparar en

De izquierda a derecha: Dr. Rodolfo Arganizar Alcorta, vicepresidente del Instituto Sanmartiniano de Argentina, su Presidente, General de Brigada (R.E.) don Diego Alejandro Soria, el Dr. Rafael González Cagigas, Antonio Cacua Prada, Presidente del Instituto en Colombia y el General Durán Pombo, su vicepresidente.



forma gradual la realización de sus campañas. Todas sus actuaciones eran lecciones.

Por su parte el Dr. Arizmendi Posada, en representación de los nuevos miembros, enfatizó en su discurso la función del Instituto Sanmartiniano, la unión existente entre los dos grandes libertadores de Suramérica, Bolívar y San Martín, recalcando el vínculo colombiano-argentino como dos comunidades unidas por el idioma, religión predominante y raza mestiza.

Se refirió a los 170 años que hoy se celebran, en el marco de los 500 del Descubrimiento de América, de la entrevista que el 26 de julio de 1822, sostuvieron en Guayaquil los libertadores Bolívar y San Martín.

El Instituto Sanmartiniano tiene su sede principal en Argentina, y en Colombia se fundó el 12 de octubre de 1937 con el fin de promover, difundir y exaltar, la obra histórica y el conocimiento de la acción civil y militar desarrollada por el libertador General don José de San Martín.



Gladys Buitrago de Amaya

Decana de la Facultad de Comunicación Social y Periodismo. Comunicadora Social - Periodista de la Universidad de La Sabana. Exdirectora del Departamento de Audiovisuales. Profesora Universitaria.



Martha Elena Vargas Quiñones

Directora de la Carrera de Administración de Servicios de Bienestar. Magister y Doctorado en Ciencias de la Educación, Universidad de Navarra, España. Miembro del Consejo Superior de la Universidad de La Sabana. Exdirectora del Instituto Superior de Ciencias Sociales y Económicas Familiares, Icséf.



Carmenza Peñaloza de Flórez

Directora de la Carrera de Psicología. Licenciada en Psicología y Ciencias de la Educación, Universidad Pedagógica Nacional. Máster en Psicología Educativa. Universidad de Iowa, Estados Unidos. Profesora Universitaria.



Leonor Pardo Novoa

Directora de la Carrera de Enfermería. Licenciada en Enfermería de la Universidad Javeriana. Magister en Educación de Enfermería de la Universidad Nacional de Colombia. Exdirectora del Departamento de Educación en Enfermería de la Universidad Javeriana.

Postgrado en Educación

Se inició en la Universidad, la Especialización en Dirección y Administración de Centros Educativos, que cuenta con la participación de 75 directivos de instituciones de todo el país.

EL postgrado está diseñado en 2 modalidades de estudios:

1- Modalidad de período acumulado que exige la presencia de los estudiantes en los meses de junio y diciembre, para realizar un proyecto de dirección, basado en los aportes suministrados por la Universidad, para elaborar un buen sistema de dirección en la institución a la que están vinculados.

Una vez finalizada la jornada presencial, se hace un seguimiento y se llevan a cabo convocatorias en las regiones a las que pertenecen, para asesorar parte del proyecto que están adelantando.

2- Modalidad de fines de semana.

El currículo prevé una serie de actividades teóricas y prácticas que potencian la capacidad directiva y administrativa hacia el desarrollo pleno de las personas que conforman la institución educativa, desde las perspectivas pedagógica, ética y antropológica que sustentan su gestión.

La Especialización procura a sus egresados: altas calidades humanas, desarrollo del más moderno concepto de la educación y adecuada preparación profesional de los recursos humanos.

Centros Regionales de Educación a Distancia

Teniendo en cuenta la aceptación de los programas ofrecidos por la Universidad, a través del Instituto de Educación a Distancia INSE, comenzaron a funcionar los CREAD de Barranquilla, Neiva y Popayán.

Creados para facilitar el desarrollo de los cursos presenciales a los estudiantes del Instituto. Ofrece dentro de sus programas Licenciatura en Lingüística y Literatura, Ciencias Sociales, Artes Plásticas y Administración y Supervisión Educativa.

Manejo Cognoscitivo Conductual de Desórdenes Específicos en Niños, Adolescentes y Adultos

La Carrera de Psicología de la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad, realizó en el mes de septiembre este seminario-taller que tuvo como objetivo principal dar una visión de las aplicaciones del modelo cognoscitivo conductual en la práctica clínica con niños, adolescentes y adultos.

Dentro de los ponentes invitados estuvieron, entre otros, la Dra. Juanita Gempeler, M.A. en Psicoterapia Comportamental, de la Universidad de Londres; el Dr. Leonidas Castro, P.H.D. en Psicología Clínica Universidad de Nueva York y la Dra. Clemencia Ramírez, Psicóloga M.A. en Tecnología y Modificación de Conducta, Universidad de Caracas Venezuela.



En la instalación del Postgrado en Periodismo Económico, se observan de izquierda a derecha, el Dr. Benjamín Lozada Posada, Director del Postgrado, Dr. Mauricio Vélez, presidente de la Junta Directiva de la Bolsa de Bogotá, el Rector de la Universidad y el Dr. Walter Wieland, presidente de General Motors Colmotores.

Especialización en Periodismo Económico

Con la participación de 45 periodistas de todo el país, comenzó este nuevo postgrado que cuenta con el auspicio de la Bolsa de Bogotá y de la General Motors Colmotores.

Catalogado como único en Latinoamérica, plantea entre sus objetivos brindar a los estudiantes, las herramientas necesarias para comentar y analizar con rigor los cambiantes sucesos económicos de Colombia y el mundo. Presenta 3 áreas específicas de estudio: - Área de fundamentación científica, que permite formarse sus propias opiniones, plantear acciones y comprender la causa de los fenómenos propios de este campo de estudio; - Área de Economía aplicada, donde el periodista conoce la estructura, funcionamiento y problemática económica, así como las políticas de desarrollo que orientan la actividad económica nacional e internacional; y - Área periodística, que plantea el reto de informar en términos comprensibles a la opinión pública, sobre los fenómenos económicos del momento.

La dirección del postgrado está a cargo del Dr. Benjamín Lozada Posada, periodista, abogado especializado en economía, con maestrías en Administración de Empresas y Administración Pública.

Nuevas vinculaciones de la Universidad

La Universidad de La Sabana, junto con siete universidades del país, entró a formar parte del Comité Asesor del Instituto de Asuntos Nucleares IAN. Institución que tiene como misión primordial, contribuir al desarrollo integral del país a través de la investigación, fomento y desarrollo de las aplicaciones pacíficas de la tecnología nuclear y de las energías alternas o no convencionales.

De otro lado, la Universidad fue reconocida como miembro institucional de la Corporación Calidad, y como miembro fundador, de la Asociación Iberoamericana de Televisión Educativa, con sede en Badajós, España.

Jornadas de Actualización Periodística

1. El Sistema Informativo Contemporáneo y los Grandes Cambios Políticos.

Participaron como ponentes el Dr. Juan María Guash, profesor titular de historia de los medios de comunicación social de las universidades Navarra, de Pamplona y Complutense de Madrid, Luis Cañón, editor judicial del diario El Tiempo y Eugenio Gómez M., profesor de política internacional de nuestra universidad.

2. Nuevas Tendencias en Redacción Periodística.

Desarrollado por el Dr. José Francisco Sánchez, vicedecano de la Facultad de Ciencias de la Información de la Universidad de Navarra, y el periodista Carlos Mauricio Vega, editor fundador de la revista Credencial.

3. Las Revistas a la Vanguardia del Periodismo Moderno.

Contó con la participación de la mercadotecnista y publicista, Beatriz Helena González y Gerente Comercial de la revista Semana, y el Ingeniero Industrial Daniel Hernández Vásquez, diseñador editorial y comercial de la revista Semana, y Anuario Turístico y Comercial de Colombia.

II Jornadas de Actualización Filosófica

El Departamento de Filosofía de la Universidad, a cargo de la filósofa Pilar Fernández de Córdova y el Instituto de Humanidades, dirigido por el Dr. David Mejía Vellilla, organizaron, en el Campus universitario del Puente del Común las II Jornadas tituladas Razón Práctica y Razón Hermenéutica.

Las ponencias estuvieron a cargo de Carlos B. Gutiérrez, Dr. en filosofía por la Universidad de Heidelberg, Alemania; Fernando Múgica Martinena, Dr. en filosofía por la Universidad de Navarra, y Amalia Quevedo, Dra. en filosofía por esta misma universidad y profesora del Departamento de filosofía de la Universidad de La Sabana.

Los temas desarrollados durante el encuentro, hicieron referencia al comprender y la fundamentación de las ciencias del espíritu en Alemania. Siglo XIX y XX, hermenéutica y filosofía práctica: Lectura Gadameriana de la filosofía práctica de Aristóteles, y la suerte de la ética aristotélica.

IV Curso Internacional de Actualización Teológica

Cerca de 100 sacerdotes de todo el país, se reunieron, en el mes de julio en el Campus Universitario del Puente del Común, durante el Curso de Actualización que este año se tituló "Cristo y María en la Nueva Evangelización". Estuvo a cargo del Pbro. Dr. José Antonio Riestra, del Ateneo Romano de la Santa Cruz, Roma; Pbro. Dr. Juan Luis Bastero de la Universidad de Navarra, España y Rector del Seminario Eclesiástico Internacional "Bidasoa"; y del Pbro. Dr. Jaime Pujol de la Universidad de Navarra, España.

La dirección general del evento fue realizada por el Pbro. Dr. Mario Villa, Director del Departamento de Teología de la Universidad.

Fueron 6 días donde el estudio de la Teología era el tema principal, enfatizando en la urgencia actual de la Nueva Evangelización, la educación de la fe, enseñanza religiosa escolar, importancia de la catequesis en la familia o el ámbito parroquial, además de la situación de la Mariología y el Cristo de ayer y de hoy.

Negocios Fiduciarios

Un seminario para directivos, funcionarios y abogados asesores de entidades del sector financiero y empresas habitualmente vinculadas con los negocios fiduciarios, realizó en el mes de octubre la Facultad de Derecho.

El Dr. Alvaro Mendoza Ramírez, abogado del Colegio Mayor de Nuestra Señora del Rosario, economista de la Universidad Degli Study de Roma, Dr. en derecho privado



de la Université de Paris, miembro del Consejo Superior de la Universidad de La Sabana, desarrolló las conferencias dirigidas especialmente a estudiar y comentar los principales problemas teóricos y prácticos que se producen con motivo de los negocios fiduciarios.

Visitantes ilustres

En los últimos meses, entre otras, visitaron la Universidad, las siguientes personalidades:

Prosper M. Bernal

Director de Programas de Doctorado en Administración de la Universidad de Quebec, Montreal - Canadá.

Charles Windish

Director del Departamento de Idiomas de la Universidad de Georgia Tech.

Juan María Guash

Profesor titular de los medios de comunicación social de las universidades Navarra y Complutense.

Elisa Luque Alcaide

Doctora en Historia de América de la Universidad de Sevilla.

Sergio Torres

Astrofísico de la Universidad de Berkely

José Francisco Sánchez

Vicedecano de Ciencias de la Información de la Universidad de Navarra.

Jorge Bendeck Olivella

Ministro de Obras Públicas.

Carlos Holmes Trujillo

Ministro de Educación.

De izquierda a derecha, los profesores de historia Juan María Guash, de la Universidad de Navarra y Alfonso Forero Gutiérrez, de La Sabana.



Walter Wieland

Presidente de General Motors Colmotores.

Jorge Carulla

Presidente de la Cadena de Almacenes Carulla S.A.

Hernán Beltz Peralta

Presidente de la Bolsa de Bogotá.

Mauricio Vélez Vásquez

Presidente de la Junta Directiva de la Bolsa de Bogotá.

Clemente Forero Pineda

Director de Colciencias.

Hans Matter

Secretario General de la Embajada de Alemania.

Ximena Restrepo

Atleta ganadora de Medalla de Bronce en las Olimpiadas de Barcelona.

Eventos internacionales

* El señor Rector, Dr. Rafael González Cagigas, viajó en el mes de junio a Europa para visitar diversas universidades y fundaciones en las ciudades de Madrid, Zurich, Colonia, Frankfurt, Rotterdam, Bruselas y Roma.

* El profesor Alfonso Forero Gutiérrez, de la Facultad de Comunicación Social y Periodismo, asistió al Encuentro Iberoamericano de Televisión Educativa en Badajós, España.

* María Inés Jara Navarro, profesora de filosofía, fue invitada por la Universidad Autónoma del estado de Mé-

xico, para dictar la ponencia Conocimiento precientífico en las culturas prehispánicas, durante el Congreso Internacional 500 años "Un pensamiento sin fronteras", realizado entre el 12 y el 17 de octubre, al cual asistieron representantes de 59 universidades del mundo.

* A Lima, Perú, viajó la Dra. Gladys Buitrago de Amaya, Decana de la Facultad de Comunicación Social y Periodismo, para asistir al IV Seminario de Metodología de la Enseñanza de Televisión, realizado en el mes de agosto.

* El Dr. Carlos Zequera, Director Ejecutivo del Instituto de la Familia, viajó, en el mes de julio, a las ciudades de Quito y Guayaquil con el fin de adelantar algunos cursos correspondientes al programa que este Instituto desarrolla en esas ciudades.

* El profesor Fernando Mayorga García, de la Facultad de Derecho, asistió como invitado de honor al Congreso del Instituto Internacional de Historia del Derecho Indio, realizado en México, en el mes de abril.

Estudios de Postgrado

● Patricia Asmar Amador

Con tesis laureada, fundamentada en la retórica de Aristóteles, recibió su doctorado en Comunicación Pública en la Universidad de Navarra, y acaba de regresar como profesora de la Facultad de Comunicación Social de La Sabana.

● Olga Lucía Mejía de Pérez

Durante los meses de abril y julio, asistió a la Universidad de Navarra con el fin de concluir los cursos indispensables para adquirir el Doctorado en Filosofía por esta Universidad. Actualmente adelanta su tesis sobre el Proyecto Vital de Julián Marías, y se desempeña como profesora del Departamento de Filosofía de La Sabana.

● Alfonso Forero Gutiérrez

El profesor Forero Gutiérrez, de la Facultad de Comunicación Social y Periodismo, viajará el próximo mes de diciembre a Madrid, España, donde leerá ante un tribunal de la Universidad Complutense, su tesis sobre Historia del Periodismo, con el fin de doctorarse en Historia.

● María Elvira Martínez Acuña

Desde el mes de abril viajó la profesora Martínez Acuña, del Departamento de Filosofía de la Universidad, a la Westfälische-Wilhelms Universität, en Münster, Alemania, a realizar estudios de investigación para concluir su tesis sobre Kant, con el objeto de obtener su Doctorado en Filosofía por la Universidad de Navarra, España.

● Luzángela Aldana de Vega

En el mes de diciembre, culmina sus estudios de Especialización en Aseguramiento y Control Total de Calidad en el Instituto Colombiano de Normas Técnicas, ICONTEC. En la actualidad se desempeña como profesora de planta de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad.

● Marcela Uribe Villegas

Vicedecana de la Facultad de Comunicación Social y Periodismo de La Sabana, quien comenzó el Doctorado en Comunicación Pública, desde el mes de mayo, en la Universidad de Navarra. Actualmente

adelanta, como trabajo de grado, una investigación sobre la Biografía de Fernando Gómez Martínez, Director, 30 años, del Periódico El Colombiano.

● Mario E. Martínez Avella

El Profesor Martínez, de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas, viene adelantando, desde el mes de octubre, una Maestría en Ingeniería Industrial en la Universidad de Los Andes.



Adpostal 1991 **Estos son nuestros servicios ; utilícelos !**

- Servicio de correo ordinario
- Servicio de correo certificado
- Servicio de certificado especial
- Servicio encomiendas aseguradas
- Encomiendas contra reembolso
- Servicio cartas aseguradas
- Servicio de filatelia
- Servicio de giros
- Servicio electrónico Burofax
- Servicio internacional APR/SAL
- Servicio "corra"
- Servicio respuesta comercial
- Servicio tarifa postal reducida
- Servicios especiales

Teléfonos para quejas y reclamos: 334 03 04 - 341 55 36. Santafé de Bogotá.
Cuenten con nosotros. Hay que creer en los Correos de Colombia.